PRESSEMELDUNG VOM 17. MAI 2022



LANDESJUGENDRING NRW GRATULIERT ALLEN GEWÄHLTEN ABGEORDNETEN DER DEMOKRATISCHEN PARTEIEN – UND FORMULIERT KLARE ERWARTUNGEN AN EINE NEUE REGIERUNG

Jugendverbände erwarten, dass die Wahlalterabsenkung und mehr Instrumente für Kinder- und Jugendbeteiligung im Koalitionsvertrag verankert werden.

Düsseldorf, 17.05.2022 – In den Wochen vor der Landtagswahl hat der Landesjugendring NRW mit der Kampagne #ichwillwählen die Erwartungen junger Menschen an die Landespolitik kommuniziert und viel Unterstützung erfahren. Nun erwarten die im Landesjugendring NRW organisierten Jugendverbände und -ringe von den gewählten Politiker_innen, dass sie ihre Versprechen umsetzen.

"Wir gratulieren allen demokratischen Parteien und ihren gewählten Abgeordneten", sagt Landesjugendring NRW-Vorsitzende Maja Tölke. "Wir haben in den letzten Wochen mit vielen Politiker_innen gesprochen und deutlich gemacht, was junge Menschen von ihnen erwarten. Dazu gehören etwa die Absenkung des Wahlalters und ein Maßnahmenkatalog, der echte Beteiligung von Kindern und Jugendlichen verbindlich macht."

Kampagne #ichwillwählen

In den vergangenen Wochen hat der Landesjugendring NRW mit seinen Jugendverbänden und -ringen in vielfältigen Aktionen in der #ichwillwählen-Kampagne <ljr.nrw/ichwillwaehlen> auf seine Forderungen zur Eigenständigen und Einmischenden Jugendpolitik <Beschluss_Jugendbeteiligen> als Querschnittsthema aller politischen Ressorts hingewiesen und viel Unterstützung innerhalb und außerhalb der Parteien erfahren.

Wahlalter absenken, Jugendbeteiligung erhöhen

So sprachen sich bei der #ichwillwählen-Podiumsdiskussion <004_2022_Spitzenpolitiker_innen-zeigen-sich-offen-fuer-Dialog-mit-jungen-Menschen.pdf> verantwortliche Politiker_innen aller demokratischen Parteien deutlich für mehr Jugendbeteiligung aus, in großer Mehrheit auch für eine Absenkung des Wahlalters. "Wir erwarten von allen demokratischen Fraktionen nun entsprechenden Einsatz in den anstehenden Sondierungen und Koalitionsverhandlungen", sagt Tölke und zeigt sich optimistisch: "Auch in der CDU gibt es Stimmen, die 16-Jährigen das Wählen ermöglichen wollen!"

Das große Interesse an den U18-Wahlen <006_2022_U18_Landtagswahl-in-NRW-zeigt-deutlich-junge-Menschen-wollen-waehlen.pdf> habe gezeigt, dass junge Menschen wählen wollen. Hier gingen 45.000 Kinder und Jugendliche an die Wahlurnen, 10.000 mehr als 2017. Organisationen wie die Landesseniorenvertretung NRW, die Landesarbeitsgemeinschaft der Arbeiterwohlfahrt NRW (AWO NRW), der Landesverband des Kolpingbildungswerkes und das Eine-Welt-Netz NRW unterstützen die Forderung nach einer Wahlalterabsenkung. Mehr Infos hier: ljr.nrw/ichwillwaehlen>.

Pressemeldung

landes
Jugendring
nrw 2/2

Landesjugendring NRW gratuliert allen gewählten Abgeordneten der demokratischen Parteien – und formuliert klare Erwartungen an eine neue Regierung vom 17. Mai 2022

Landtagswette

Die #ichwillwählen-Landtagswette haben alle demokratischen Parteien leider verloren. Der Landesjugendring NRW hatte gewettet, dass die Landtagsfraktionen es nicht schaffen, dass mindestens die Hälfte ihrer Abgeordneten mit Kindern und Jugendlichen oder deren Vertretungen sprechen. Ziel war es, Gespräche zu den Interessen und Bedarfen von Kindern und Jugendlichen zur Landtagswahl zu führen. Alle teilnehmenden Fraktionen blieben deutlich unter der 50 %-Marke, wobei die SPD NRW noch die meisten Gespräche führte, nämlich mit 36,2 % ihrer Abgeordneten im Landtag. Die anderen Fraktionen erreichten 35,7 % (Bündnis 90/Die Grünen NRW), 32,1 % (FDP NRW) und 19,4 % (CDU NRW).

Zeichen: 3.344 (mit Leerzeichen)

Ansprechpartner_in

Jil-Madelaine Blume Referentin für Jugendpolitik

Telefon: 0211 49 76 66-25 Mobil: +49 176 55 12 38 13 E-Mail: blume@ljr-nrw.de

Presseansprechpartnerin

Kerstin Schüürmann Referentin für Presse- und Öffentlichkeitsarbeit

Telefon: 0211 49 76 66-17 Mobil: 0176 46 64 61 73 E-Mail: presse@ljr-nrw.de

Der Landesjugendring NRW im Internet

Homepage: www.ljr-nrw.de www.facebook.com/ljr.nrw www.twitter.com/ljr_nrw

www.instagram.com/landesjugendring_nrw/

Alle Pressemeldungen auch unter Ijr.nrw/presse.

Der Landesjugendring NRW ist die Arbeitsgemeinschaft der derzeit 25 auf Landesebene anerkannten Jugendverbände, eines Anschlussverbandes sowie einem Mitglied mit Sonderstatus in Nordrhein-Westfalen. Er vertritt die Interessen der Jugendverbände und junger Menschen und engagiert sich in Grundsatzfragen der Kinder-, Jugend-, Bildungs- und Gesellschaftspolitik.